

Diario de Burgos

Año LI. Núm. 15.599 • Teléfono 2015 • Apartado 46 • Domingo 25 de Mayo de 1941

El crucero "Hood", hundido en combate naval, en aguas de Islandia

Era uno de los barcos de guerra mayores del mundo El hundimiento fué producido por el crucero de línea "Bismarck"

LA PRIMERA NOTICIA

Berlin. — El alto mando de las fuerzas armadas alemanas anunció:

"Un grupo de la Marina de guerra alemana, que opera en el Atlántico, bajo el mando del almirante Lutjens, jefe de escuadra, ha entablado combate con unidades pesadas de la flota británica en aguas de Islandia.

El crucero de línea "Bismarck" ha destruido a un acorazado enemigo que probablemente era el "Hood". Además, fué obligado a huir otro buque de línea inglés.

Las fuerzas navales alemanas continuaron sus operaciones, sin sufrir daños dignos de mención.

HAY POSOS SUPERVIVIENTES
Londres.—El Almirantazgo confirma la pérdida del "Hood" en el siguiente comunicado:

"En las primeras horas de la mañana de hoy las fuerzas navales británicas interceptaron a lo largo de las costas de Groenlandia a una escuadra alemana de la que formaba parte el acorazado "Bismarck".

Nuestros barcos atacaron al enemigo, y en el combate que siguió, el navío de Su Majestad "Hood", que arbolaba la insignia del almirante Holland, fué alcanzado en un panel de municiones, con tan mala fortuna que hizo explosión.

El "Bismarck" sufrió daños, y la persecución del enemigo continúa.

Se teme que haya pocos supervivientes del "Hood".—Efe.

LAS CARACTERISTICAS DEL "HOOD"

Londres.—El "Hood" era uno de los buques de guerra mayores del mundo. Era un crucero de batalla, no acorazado, y desplazaba 42.100 toneladas.

Fué puesto en quilla el 1 de Septiembre de 1916, botado en 1918, el 26 de Agosto y terminado el 5 de Marzo de 1920. Costó su construcción cerca de 6.025.000 libras esterlinas.

Contaba con una gran superficie revestida de espeso blindaje y plan general de protección. Su tripulación normal era de 1.341 hombres. Estaba armado de ocho cañones de 15 pulgadas. Pasaba de los 30 nudos de velocidad. Los cañones de 15 pulgadas pesaban cada uno 97 toneladas y su alcance máximo era de 27 kilómetros. En Mayo de 1929 fué retirado del servicio para reparaciones de reconstrucción y fué de nuevo puesto en servicio el 1931. Entre las reparaciones de mejora hechas al "Hood" figuraba una instalación de catapultas para lanzamiento de aviones.

En el curso de la guerra civil española el "Hood" patrulló a lo largo de la costa y ayudó a convoyar los barcos que transportaban súbditos británicos, de Barcelona.

En Enero de 1939 el "Hood" abandonó el Mediterráneo, donde se encontraba desde 1936 y fué reparado antes de incorporarse a la flota metropolitana.—Efe.

ALEGRÍA EN ALEMANIA

Berlin.—La noticia de la batalla naval en la que ha obtenido la victoria la Marina alemana, ha suscitado una profunda alegría y el mayor interés en toda Alemania.

Los diarios de esta noche reproducen el comunicado que anuncia la victoria y el público arrebató los ejemplares de manos de los vendedores. Se pone de relieve la gran importancia del éxito logrado por la "pequeña flota" del Reich, que osó entrar en aguas de Islandia y afrontar la lucha con fuerzas enemigas considerables, que han sido vencidas.

La pérdida sufrida por la Marina

real inglesa, opinan los diarios alemanes que es tanto más grave cuanto que se añade a los numerosos buques ingleses hundidos torpedeados o dañados en el Mediterráneo oriental, por la marina y la Aviación del Eje. Todos los diarios ponen de relieve además, el comunicado oficial inglés que anuncia las victoriosas operaciones en la isla de Creta.

Efe

"Los americanos no quieren defender problemas extranjeros" ~ dice Lindbergh

LA BATALLA DE INGLATERRA SE HA PERDIDO

Nueva York.—"La batalla de Inglaterra se ha perdido. Lo que actualmente está en litigio es la batalla de América, o más bien la guerra de los internacionalistas que dirigen "Norteamérica". Así se expresa el periódico "Social Justice", el cual añade: "Cada vez se demuestra más claramente que la Gran Bretaña no ha sido más que instrumento de los internacionalistas, que la han apresado en la tela de araña de sus especulaciones. Estos mismos internacionalistas se han lanzado ahora sobre Norteamérica. En lo sucesivo los obreros agricultores de los Estados Unidos deberán esperar el mismo trato que desde hace cien años se ha dispensado a los obreros y campesinos ingleses. En los cinco o seis próximos años se dispondrá de cantidades exorbitantes de oro, pero inútiles. Luego vendrá la hora de ajustar cuentas".—Efe.

OTRO DISCURSO DE LINDBERGH CONTRARIO A LA GUERRA

Nueva York. — Lindbergh ha pro-

nunciado un discurso en la reunión celebrada por el "American Firts Comité" en el Madison Square Garden, donde también habló el senador Wheeler. Según la Associated Press ha sido esta una de las manifestaciones más importantes que se han celebra-

Vicesecretaría de Educación Popular (Antes Subsecretaría de Prensa y Propaganda)

Todos los servicios de la que fué Subsecretaría de Prensa y Propaganda, dependientes ahora de la Vicesecretaría de Educación Popular, han quedado instalados en Madrid, en Montesquínza dos, a donde deberá enviarse toda la correspondencia de referidos servicios.

Un mensaje de Churchill a todos los = hombres y mujeres de Gran Bretaña =

Se les marca su deber ante la eventualidad de una invasión alemana

Londres.— En un mensaje personal dirigido a todos los hombres y mujeres de la Gran Bretaña, señalándoles su deber en la eventualidad de una invasión, el primer ministro Churchill, dice en síntesis, en el preámbulo del folleto, del que se han hecho más de catorce millones de ejemplares, que serán distribuidos gratuitamente al público en la semana próxima:

"Si sobreviene la invasión, por de pronto la mayor parte del país no se verá inmediatamente afectada. Aun a lo largo de nuestras costas, la mayor parte permanecerá no afectada, pero donde el enemigo desembarcara

o tratara de desembarcar, allí habrá violentísimos combates. No solamente habría batallas en donde el enemigo tratase de ganar la costa, sino que enseguida serán lanzados muy violentos contraataques contra los lugares donde el enemigo pudiese hacer pie; estos lugares, serán objeto de violentísimos ataques por parte de los bombarderos ingleses".

Continúa Churchill sus consejos diciendo que "si las autoridades os aconsejan que abandonéis vuestra residencia, es vuestro deber marcharos a los alrededores en cuanto se os dé la orden de partida. Cuando el ataque comience será demasiado tarde para la marcha y, en este caso, a menos de que recibáis claras instrucciones de partida, debéis permanecer en donde os encontréis. Entonces será necesario que ocupéis el sitio más seguro que podáis encontrar y permanecer en él hasta que la batalla termine. Conservad todos, pues, orden y cumplid vuestro deber que es resistir".

Churchill declara después que la misma conducta deberán seguir las gentes del interior del país en el caso de que un número considerable de paracaidistas o de tropas transportadas por vía aérea, aterrizasen, y aconseja especialmente que las gentes no se aglomeren en las carreteras, que la guardia metropolitana—dice también—apoyada por poderosas columnas móviles acudirán inmediatamente a enfrentarse con los invasores allí donde los efectivos enemigos se encuentren.

En todo el resto del país, donde no se luche o donde se escuche el cañoneo, el fuego de la fusilería, todos seguirán su conducta con gran orden, continuando sus ocupaciones cada uno.

Y termina el primer ministro inglés sus instrucciones con esas palabras: "Se puede suponer que pasarán algunas semanas antes de que el invasor sea totalmente destruido, es decir, muerto o hecho prisionero, hasta el último hombre que haya desembarcado en nuestro país. Etre tanto, el trabajo deberá continuar al maximum y será necesario no perder tiempo".

(Pasa a segunda página)

Las tropas alemanas ocupan ya la parte occidental de CRETA

Han pasado a la ofensiva los paracaidistas y fuerzas desembarcadas

PROSIGUE LA LUCHA INTENSAMENTE

El Cairo. — Comunicado del gran Cuartel general británico en el Oriente medio:

"Creta. — Durante la jornada de ayer los alemanes realizaron esfuerzos decididos para reforzar a sus tropas en la isla. En Heraklion y Retimo fueron apresados resueltamente los destacamentos enemigos llegados por vía aérea, y las fuerzas imperiales, eficazmente, ayudadas por las tropas griegas, proceden a limpiar la región de otros núcleos que aterrizaron más lejos.

En Malemi y sus alrededores prosigue intensamente la lucha. Los alemanes han concentrado sus principales esfuerzos en esta región, con objeto de ampliar la zona donde pusieron pie al principio.

Nuestras tropas, combatiendo energicamente, a pesar de los fuertes ataques efectuados durante todo el día por los aparatos enemigos de bombardeo en picado, han infligido nuevas y elevadísimas pérdidas a los alemanes, que han perdido también muchos de sus aviones de transporte de tropas.

La moral de las fuerzas imperiales es más alta que nunca.—Efe.

LA PARTE OCCIDENTAL DE LA ISLA DE CRETA SE ENCUENTRA EN PODER DE LOS ALEMANES

Berlin. -- El alto mando de las fuerzas armadas alemanas alude, por primera vez, a las operaciones de Creta en un comunicado extraordinario que dice así:

"Paracaidistas y tropas desembarcadas en Creta luchan desde las primeras horas del día 20 contra las fuerzas británicas de la isla. Apoyados por escuadrillas de aviones de caza, de destrucción, de bombardeo y Stukas, nuestros elementos han conquistado, tras un ataque emprendido desde el aire, los puntos de importancia estratégica, y después del envío de contingentes de refuerzo, las tropas alemanas han pasado a la ofensiva. La parte occidental de la isla se encuentra ya en nuestro poder.

"La aviación alemana ha frustrado las tentativas de la flota de las regiones marítimas del Norte de Creta, ha hundido y averia-

do a gran número de buques de guerra enemigos y ha logrado el dominio del espacio sobre toda la superficie de la isla.

"La operaciones, en su conjunto, continúan con arreglo a lo previsto.

"La afirmación de Churchill, según la cual las tropas alemanas desembarcadas vestían uniformes neozelandeses es absolutamente falsa. Pero si esta mentira ha de servir de pretexto para que nuestros paracaidistas no reciban el trato que impone el Derecho internacional, el alto mando de las fuerzas armadas alemanas ordenará las medidas de represalia correspondientes, teniendo en cuenta que por cada soldado alemán fusilado serán pasados por las armas diez prisioneros ingleses".—Efe.

LAS TROPAS INGLESAS HAN RECONQUISTADO HERAKLION

Londres.— En relación con la situación en Creta, la Agencia Reuter informa:

"Noticias de fuente autorizada dicen que las fuerzas británicas han expulsado al adversario de Heraklion y que

los suministros lanzados para el abastecimiento de las tropas enemigas han sido capturados. En Retimo han sido hechos prisioneros los alemanes que aterrizaron en paracaídas y están en poder de nuestras fuerzas la ciudad y el aeródromo de Retimo.

Los alemanes ocupan todavía el aeródromo de Malemi y continúan lanzando tropas sobre él, durante la jornada última. También lograron arrojar en paracaídas algunas piezas de artillería, probablemente pequeños cañones y algunos morteros. Se sostienen nuestras posiciones al Este del aeródromo citado y continúa encarnizada la batalla.

En tanto que la situación se sostiene en general bien, excepto en Malemi, no se puede asegurar que en diversos lugares aislados de la isla de Creta no existan pequeños grupos alemanes capaces de entorpecer la defensa. No obstante se estima que estos grupos no son muy numerosos. Las operaciones de limpieza prosiguen. A pesar de las considerables dificultades que existen, continúan las operaciones en el mar.

(Pasa a cuarta página)

